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Le persone fanno la differenza, sempre. 
Così anche la politica può essere “buona” o 
“cattiva” a seconda degli attori che la imper-
sonano.
Personalmente ritengo che per essere dei 
buoni politici si debbano possedere tre ca-
ratteristiche. La prima è l’onesta, dote tanto 
fondamentale da apparire quasi superflua, 
se non fosse anche escludente per una buo-
na parte di chi la professa. La seconda è la 
determinazione nel raggiungere gli obiet-
tivi che ci si prefigge. La terza è la fantasia, 
poiché quasi mai per giungere a una meta la 
strada è battuta.
Non è semplice ritrovare queste tre qualità 
in un politico e ancor più arduo è riuscire a 
contemperarle all’interno di un gruppo che 
fa politica. Ma se ciò accade, in un piccolo 
paesino, così come a Roma o in Europa, al-
lora si può parlare di “buona politica”. 
Sarebbe evidentemente inopportuno che il 
sottoscritto valutasse l’operato del gruppo 
Lista PINI, gli unici giudici titolati a farlo 
non possono che essere i cavesi. Le pagine 
che seguono si propongono allora di aiutar-
vi ad essere informati e cercano di adden-
sare una piccola parte della vita del nostro 
paese che quotidianamente vivete e che 
quotidianamente cerchiamo, con 
onestà, determinazione e fantasia 
di rendere un pochino migliore.

Luca Drisaldi

Cari cavesi,
quest’anno l’emozione nell’aprire il pacco più grande sotto l’albero è davvero 
incontenibile.
In molti avrete già appreso la notizia: abbiamo vinto, la discarica a Cava Ma-
nara non si farà! La soddisfazione è enorme ed è il frutto di grande impegno.
Le battaglie, che talvolta somigliavano a quelle contro mulini a vento narrate 
nel Don Chisciotte, hanno generato entusiasmi e momenti di sconforto, ma 
con determinazione e compattezza siamo arrivati al risultato finale.
La compattezza dei sindaci, tutti nuovi eletti, è stata un elemento fondamen-
tale. Assieme ci siamo schierati “facendo muro” per la salvaguardia del territorio e la 
salute dei nostri cittadini, contrastando un progetto devastante per il nostro paese.
Abbiamo giocato bene la carta delle osservazioni tecniche, chiedendo docu-
menti a cui nessuno mai aveva pensato come, ad esempio, la Valutazione di 
Impatto Sanitario. Abbiamo lavorato spalla a spalla con le associazioni nazio-
nali delle vittime dell’amianto, coi 70 sindaci che hanno firmato proprio a Cava 
Manara il “Protocollo d’intesa per la tutela dell’ambiente e della salute”, e siamo 
stati coadiuvati da avvocati e tecnici mirabolanti.
Abbiamo lottato con il nostro solito stile, quello della ragionevolezza, che spes-
so contrasta con gli ordini di scuderia partitici… e siamo risultati  dei sindaci 
combattenti vincenti.
Si! Perché il coraggio è contagioso e quando si hanno ideali sani e trasparenti 
si può arrivare ovunque.
Credo si tratti dell’obbiettivo più importante della nostra amministrazione… raggiunto!
Ricordo che alla prima Conferenza di Servizi del 2014 alla quale partecipam-
mo noi sindaci neoeletti, il dirigente regionale iniziò dicendo che tutte le os-
servazioni erano state fatte e che in 15 minuti si sarebbe conclusa la questione.
In verità la Conferenza è terminata 4 ore e mezza dopo, dando così inizio ad 
un “conflitto” senza pari lungo due anni e mezzo.
Forse è bello saltare sul carro del vincitore e mettere il cappello sui successi di chi 
ha davvero investito tutte le energie per ottenerli, ma ritengo sia probabile che se non 
fossero cambiate le amministrazioni nel nostro paese e nei Comuni limitrofi ad oggi 
avremmo camion che trasportano lastre di amianto diretti nella discarica di Cava Villa!

Buon Natale e felice anno nuovo.
Michele Pini
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Benvenuto Don Paolo
Il 27 agosto Don Paolo Ciccotti ha fatto il suo ingresso come nuovo Parroco di 
Cava Manara, Torre de’Torti e Mezzana Corti. Per l’occasione una grande folla di 
persone, nonché le autorità civili, militari e religiose hanno riempito le panche 
della chiesa di Sant Agostino Vescovo. 
Il nuovo Parroco si è detto “dal cuore lieto” per la nomina e ha invocato unità per 
la sua nuova Comunità. Al termine della celebrazione, presieduta dal Vescovo di 
Vigevano Mons. Maurizio Gervasoni, c’è stato spazio anche per un rinfresco e 
per uno scambio di auguri sul sagrato della chiesa. 
Auguri di buon lavoro anche da parte di tutto lo staff di Lista PINI a Don Paolo e a Don 
Roberto Signorelli, che assieme dovranno guidare spiritualmente la comunità ca-
vese e seguire tanti importanti progetti, tra i quali quello del nuovo oratorio di Cava. 
                                                                                                               Luca Rossanigo

Auguri ai coscritti classe 1998
Per tutti i ragazzi italiani il compimento dei diciotto anni è un traguardo atteso e vissuto con particolare intensità: trasporta 
nel mondo degli adulti e apre le porte del futuro. Nei nostri paesi, poi, si conservano ancora tradizioni appartenenti ai nostri 
nonni e bisnonni, come la festa dei Coscritti. Questa ricorrenza, nata per salutare i soldati che partivano per la leva milita-
re, oggi viene vissuta come un momento che unisce Cava, le frazioni e i paesi limitrofi in una serata di grande emozione ed 
entusiasmo. L’anno 2016 ha visto protagonista la classe 1998 che ha festeggiato l’evento nella consueta cornice dell’Antares di 
Pavia. 
I coscritti 1998 erano 38, tutti molto carichi e 
felici di incontrare parenti e amici con i quali 
condividere un momento di aggregazione. 
La festa è stata come sempre intensa e abbia-
mo potuto osservare quanta gioia di vivere 
traspariva dai visi dei nuovi maggiorenni. Ap-
puntamento al prossimo anno per applaudire, 
tutti insieme, una nuova classe di coscritti. 
                                               Camilla Cellari
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Cava - Norcia andata e ritorno
Il Comune, in collaborazione con il Gruppo di Volontari della Protezione Civile 
di Cava Manara, ha organizzato domenica 20 novembre una raccolta di generi 
alimentari, prodotti per l’igiene personale e giocattoli in favore delle popolazioni 
colpite dal terremoto del centro Italia. 
La generosità dei cavesi è stata grande e giovedì 8 dicembre gli uomini in divisa 
gialloblu, accompagnati dal sindaco, hanno recapitato direttamente quanto rac-
colto all’associazione Emanuele Battilocchi di Norcia, che smista e consegna gli 
aiuti alle famiglie che sono rimaste a vivere tra le montagne umbre. Una giornata 
che difficilmente scorderemo e che ci ha mostrato il lato migliore dell’Italia, che 
nonostante le tragedie lotta unita per rialzarsi.

Elena Maestri
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Rad1 Music Factory, nuova sede a Mezzana 
Manca davvero poco all’inaugurazione della nuova sede del-
la RAD1 Music Factory, creata dall’Associazione Culturale 
Rad1 presso il centro polifunzionale di Mezzana Corti. 
La Factory, ideata e attiva dal 2012 nei Comuni di Cava Ma-
nara e Casteggio, costituisce un’opportunità per chi intende 
coltivare il proprio talento e avviare un percorso musicale af-
fiancato da professionalità e competenze. 
Dotata di sala prove e studio di registrazione la RAD1 Music 
Factory è soprattutto una scuola di musica da quest’anno uf-
ficialmente sede del Modern Music Institute (Istituto Nazio-
nale di Alto Perfezionamento delle Discipline Musicali) pres-
so la quale sarà possibile conseguire il prestigioso diploma. 
La struttura si rivolge a persone di tutte le fasce d’età, dal ne-
ofita al professionista, creando un unico ambiente in cui ci si 
possano scambiare esperienze, creare progetti e parlare libe-
ramente il linguaggio della musica. 
Molti artisti di fama internazionale sono spesso ricorsi ai no-
stri insegnanti per affinare le loro doti tecniche, compreso il 
rapper Fedez (giudice di X-Factor), allievo di canto del Vo-
cal Coach Cesare Zanotti. 

Grazie ad un accordo con l’Amministrazione Comunale, per 
tutti i residenti del Comune di Cava sono stati pensati spe-
ciali sconti e ingressi gratuiti a eventi e seminari, le cui date 
verranno via via comunicate tramite la pagina di facebook 
ufficiale ed il sito internet www.r1mf.com. 
Nel mese di febbraio inaugureremo la nuova sede e se nel 
frattempo volete venire a trovarci siamo in Frazione Tre Re, 
via Togliatti 117 (dietro la concessionaria Ford).

Rad1 Music Factory

Discarica Amianto... NON SI FA!
L’infinita vicenda della discarica d’amianto di Cava Manara sembra aver trovato la parola fine gra-
zie al decreto con cui Regione Lombardia ha espresso il proprio diniego ad un progetto che viene 
definito insostenibile dal punto di vista ambientale.
Un risultato storico, per il quale l’attuale amministrazione ha combattuto sin dal primo giorno in 
cui è stata eletta, nonostante la battaglia potesse apparire inutile e molti pensassero che la nostra 
voce non avesse alcun peso. Tuttavia, grazie ad un lavoro concertato con le amministrazioni dei 
Comuni limitrofi (Carbonara, Mezzana Rabattone, San Martino, Sommo, Travacò, Villanova d’Ar-
denghi, Zerbolò e Zinasco) siamo riusciti ad evidenziare una serie di criticità relative al progetto di 
discarica presentato dalla società Risorse Future nell’area dell’ex Cava Villa. Tra le principali pro-
blematiche abbiamo evidenziato la presenza di abitazioni a poche centinaia di metri dal sito, il passaggio di un cavo irriguo 
nelle immediate adiacenze, il drastico aumento di mezzi pesanti in transito sulle strade limitrofe che si sarebbe ingenerato 
qualora il progetto fosse stato realizzato e l’eccessiva altezza da terra della discarica che avrebbe comportato un notevole im-
patto sul territorio, così come sempre sottolineato anche dal Parco del Ticino. Inoltre, abbiamo richiesto che venisse stilato 
un documento assai importante ma che non era mai stato prodotto: la Valutazione di Impatto Sanitario (VIS).
Il decreto n. 11039, emesso dalla Direzione Generale Ambiente, Energia e Sviluppo Sostenibile di Regione Lombardia, che 
arriva dopo anni di confronti con la Regione, esprime che la documentazione depositata dal proponente non ha superato le 
criticità evidenziate nel preavviso di diniego e l’opera non è quindi sostenibile dal punto di vista ambientale. A tale risulta-
to si è giunti grazie anche al prezioso ruolo svolto dalle associazioni a difesa del territorio e della salute, nonché alla cittadi-
nanza che ha partecipato in gran numero alle assemblee pubbliche e alle varie serate di sensibilizzazione sui temi ambientali.
Le sfide si vincono se si gioca in squadra e a tal riguardo occorre anche sottolineare l’importanza del protocollo d’intesa vol-
to alla valorizzazione del territorio e alla tutela della salute sottoscritto proprio a Cava il 19 maggio al quale, ad oggi, hanno 
aderito circa settanta comuni della Provincia di Pavia.

Luca Drisaldi 
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Bilancio sulla differenziata a tre mesi dal via 
E’  operativo dal 1° settembre il nuovo servizio di raccolta 
differenziata; infatti, scaduto il precedente appalto, si è reso 
necessario indire una nuova gara pubblica, che si è conclusa 
con l’affidamento del servizio  alla ditta Sangalli di Monza. 

Le difficoltà iniziali non sono certo mancate, in parte per le 
novità introdotte, in parte per alcuni difetti di comunicazio-
ne che, avvenuta a ridosso del periodo ancora feriale, hanno 
creato alcuni disagi che stanno attualmente rintrando.

Ma partiamo dalle principali due novità:
• Il ritiro serale dei rifiuti contenuti in bidoncini (l’umido il 

lunedì e venerdì - nel periodo invernale- , la carta il martedi);
• Il ritiro del verde in modalità porta a porta.

La scelta di effettuare nelle ore serali il ritiro dell’umido e 
della carta parte dall’esigenza, rappresentata dalla stragrande 
maggioranza dei cittadini, di avere strade più pulite ed ordi-
nate. Invero, il  passaggio serale della ditta mira ad evitare che 
i sacchetti non inseriti nei bidoncini (tantissimi, in modo in-
discriminato quanto poco civile) stazionino sui marciapiedi 
per tutta la notte (con il rischio di essere lacerati da animali 
randagi con spargimento del contenuto ovunque) e i bidonci-
ni vuoti, invece, rimangano per tutto il giorno esposti, in atte-
sa che i proprietari di rientro dal lavoro ne curino il recupero.  
L’orario di esposizione - dalle 19 alle 20 - è stato, invece, opzio-
nato per consentire all’operatore di concludere il servizio entro 
il perimetro della prestazione lavorativa a tariffa NON notturna, 
per non gravare sui costi di raccolta e, quindi, sulla TARI. 
Certo, qualche disagio per chi rientra tardi dal lavoro è inne-
gabile;  a tal riguardo si sta valutando con la ditta appaltatrice 
la possibilità di estendere sino alle 21 l’orario di esposizione. 

Così pure il ritiro porta a porta del 
verde è stato attentamente pondera-
to. Innanzitutto si cerca di ovviare 
allo scarico del verde da parte dei 
giardinieri che provengono anche 
dai Comuni limitrofi, gravando il 
costo dello smaltimento sui cittadini 
di Cava. Secondariamente si intende 
arginare l’inciviltà di molti che nei 
cassoni del verde spesso collocavano 

le più disparate cose. In terzo luogo si vuole agevolare coloro 
che, per età o per difficoltà legate magari all’assenza di mezzi 
di trasporto, faticano a  recarsi al cassone o alla piazzola eco-
logica, e che con il nuovo metodo di raccolta godranno di un 
servizio a domicilio che meglio si attaglierà ai loro bisogni. 
Per prenotare il ritiro del verde, a breve, sarà disponibile oltre 
al n° verde 800.35.34.12 anche un apposito portale web e un’ 
app per smatphone.
In alcuni periodi dell’anno, particolarmente dedicati alla po-

tatura ed alla sistemazione di siepi e giardini, verranno isti-
tuiti dei “fine settimana ecologici” durante i quali potranno 
essere ricollocati in paese o nelle frazioni uno o più scarrabili 
per la raccolta. Resta comunque aperta la piazzola ecologica, 
il cui spazio è in corso di riqualificazione e che presto sarà ac-
cessibile solo con la carta dei servizi regionale, per limitarne 
l’utilizzo a residenti ed autorizzati.  

Vi è poi da sottolineare che il servizio 
di spazzamento strade è ora costan-
te e capillare. Inoltre, è in arrivo una 
nuova macchina dedicata esclusiva-
mente al nostro Comune (natural-
mente, la ditta ha effettuato l’ordine 
solo dopo che ha avuto conferma 
dell’aggiudicazione dell’appalto). 

Farà parte del nuovo servizio l’installazione di un distribu-
tore automatico di sacchetti, accessibile 24 ore su 24 tramite 
badge e carta regionale dei servizi, che sarà installato a breve 
a Mezzana Corti; inoltre, sarà possibile ritirare i sacchetti an-
che presso la piazzola ecologica di Cava. 
Sono poi previsti: l’installazione di 10 nuovi ce-
stini per la raccolta delle deiezioni canine, l’in-
centivazione del compostaggio domestico con 
fornitura di compostiere e corsi per la cittadinan-
za (nella prossima primavera) e il “protocollo del 
silenzio” a cui sono tenuti gli operatori, per ar-
recare il minor disturbo possibile ai cittadini nel 
corso della raccolta, specie nelle ore serali e di prima mattina.

Infine, occorre ricordare che è possbile fare richiesta per avere 
il contenitore per lo smaltimento degli oli esausti, che comun-
que si possono raccogliere in bottiglia e consegnare presso 
la piazzola ecologica di via Pascoli nei seguenti orari: lunedì 
9.00-13.00 da novembre a febbraio e 9.00-12.00 da marzo ad 
ottobre; martedì, mercoledì, giovedì e venerdì 14.00-16.00 da 
novembre a febbraio e dalle 15.00 alle 18.00 da marzo a otto-
bre; sabato dalle 9.00 alle 13.00 e dalle 14.00 alle 17.00.

Per qualsiasi reclamo potete contattare il numero verde e 
scrivere per conoscenza ai nostri uffici:
davide.zoccarato@comune.cavamanara.pv.it
andrea.tromanesi@comune.cavamanara.pv.it

Siamo certi che, con la collaborazione di tutti, raggiungeremo 
ottimi risultati che ci consentiranno di mantenere la brillante 
posizione tra i “Comuni ricicloni” che ci siamo aggiudicati 
lo scorso anno.

Assessore
Andrea Tromanesi

Un nuovo 
bidone del verde
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Sicurezza, un impegno costante
La “sicurezza” dei cittadini sul territorio e il miglioramento 
della viabilità hanno sempre rappresentato per “Lista PINI” 
una priorità d’azione.
Ricordiamo allora due importanti traguardi raggiunti negli 
scorsi mesi da questa amministrazione. 
Il primo riguarda la convenzione della Polizia Locale, di cui 
il nostro Comune è ente capofila, che raggruppa dieci comu-
ni limitrofi: Carbonara al Ticino, Gropello Cairoli, Mezzana 
Rabattone, San Martino Siccomario, Sommo, Travacò Sicco-
mario, Villanova, Zerbolò e Zinasco. Grazie all’unione di uo-
mini e mezzi è meglio perseguibile un controllo del territorio 
maggiormente capillare e coordinato. 
Tale soluzione associazionistica è stata premiata anche da 
Regione Lombardia; infatti, la convenzione di Cava è riusci-
ta a vincere il bando regionale per l’assegnazione di cofinan-
ziamenti per la realizzazione di progetti in materia di sicurez-
za urbana. Tale bando ha consentito l’implementazione del 
sistema di videosorveglianza (€ 42.865), mediante l’installa-
zione di nuove e tecnologicamente più avanzate telecamere 
di contesto. In particolare, in corrispondenza degli accessi al 
territorio comunale, sono state installate telecamere collega-
te al c.d. “sistema lince” per la lettura verifica e controllo in 
tempo reale delle targhe di autoveicoli e motocicli in transito. 

Questo sistema, collegato ai data 
base delle forze dell’ordine, per-
mette una più efficace repres-
sione delle infrazioni del codice 
della strada, quali, ad esempio, 
revisioni non regolari e assicu-
razioni scadute, ma anche di in-
dividuare veicoli rubati o segna-
lati per particolari reati. Inoltre 
sono state acquistate dotazioni 
tecnico/strumentali, specifiche 
per la Polizia locale (€ 3.477).

Ma il progetto di Lista PINI 
non termina qui, è infatti in 
cantiere la predisposizione di 
un’unica e ampia gara pub-
blica volta ad implementare 
ulteriormente il controllo del 
territorio comunale con i più 
avanzati dispositivi tecnologici di video sorveglianza. 
Anche per quanto riguarda la viabilità occorre dare conto di 
alcuni interventi realizzati negli ultimi mesi come il rifacimen-
to della segnaletica stradale orizzontale e verticale e di nuova in 
aclune zone (€ 11.841) e, con grande soddifazione, la messa in 
sicurezza del “sottopasso ferroviario” in via XXVI Aprile  rea-
lizzando un marciapiede rialzato e nuova segnaletica (€  18.141.).              

Capogruppo Lista Pini
Antonio Cataldi

Mercato contadino
Il parcheggio di via D’Antona è diventato tappa obbligatoria della passeggiata domenicale 
di molti cavesi. Ortaggi, salumi, miele, riso, formaggi, vino, ma anche piante in vaso a 
seconda delle stagioni sono esposti al “Mercato contadino”, popolato da vari produttori 
del nostro territorio. 
Una proposta nuova, volta a sostenere il commercio locale, che ha riscontrato successo e 
sta trovando una propria dimensione stabile ogni prima domenica del mese, dalle ore 
7.30 sino alle 12.30.
Sulla scorta di tale successo si sta valutando l’ipotesi di portare questa iniziativa anche 
nella frazione di Mezzana Corti.

Paolo Davoli

Nuovo varco in via
Villa Glori - Tre Re/Rotto

Uno dei nuovi impianti: 
piazza Mezzana C.

Nuova segnaletica in via F.lli Rosselli

Manutenzione strade: un tratto di Torre de Torti

Lavori al sottopasso in via XXVI Aprile
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Lavori Pubblici sul territorio
Come di consueto vi aggiorno sugli ultimi lavori; infatti ci siamo 
lasciati nel marzo 2016 con il rendiconto delle principali opere 
realizzate e direi che molto è stato fatto. Ora ci tengo a rendi-
contare sinteticamente sui lavori pubblici realizzati in questi 
ultimi 9 mesi:

Edifici scolastici.
Polo di Cava Manara:

• Due nuove aule dedicate al pre e post scuola delle ele-
mentari, con lavori che hanno compreso la sistemazione 
degli intonaci, realizzazione di nuove aperture, tinteggia-
ture (€ 6.746)  e nelle prossime settimane verrà realizzata 
anche una nuova pavimentazione (€ 9.003); 

• Nel seminterrato delle medie sono stati realizzati tre nuo-
vi spazi dedicati alle insegnanti di sostegno (€ 11.017);

• Ultimazione opere di tinteggiatura interna di tutto il 
plesso (€  7.847).

Polo di Mezzana Corti:
• Manutenzione straordinaria del tetto del plesso, compresa 

la realizzazione di un nuovo isolamento termico, il rifa-
cimento del manto di copertura e la realizzazione di una 
nuova “linea vita” (€  68.616);

• Installazione di nuovo impianto citofonico (€  2.964);
• Manutenzione e tinteggiatura delle porte interne delle 

elementari (€ 3.155)
• Installazione valvole termostatiche per una migliore ge-

stione del calore ed un risparmio energetico (€ 5.246);
• Manutenzione uscite di sicurezza e maniglioni antipanico (€ 500).

Scuola Materna di Cava Manara 
• Iniziati i lavori di amplimento della struttura, compren-

denti la realizzazione di nuovo nucleo bagni e due nuove 
aule spostando il dormitorio al piano terra (€ 284.489);

• Realizzazione di nuovi locali per lo spostamento del nuovo 
archivio storico nel seminterrato, compreso sistema rileva-
mento fumi ed allarme, necessario per liberare le due aule 
del pre e post scuola alle elementari di Cava (€ 15.054).

Biblioteca e Teatro Comunale “A. Rossi”:
• Installazione di impianto di condizionamento (biblioteca).
• Opere di tinteggiatura di tutti i locali (biblioteca).
• Realizzazione di nuova pavimentazione palco, nuova 

pannellatura laterale sala, tinteggiatura e sistemazione 
intonaci vano scala (€ 14.429).

Ampliamento Scuola Materna di Cava Manara

Bozza di progetto della sistemazione globale

Sala Teatro, nuova pavimentazione e boiserie 

Biblioteca, nuovo impianto di condizionamento e tinteggiature

Lavori in corso nelle nuove aule di sotegno alle Medie

Le nuove aule del pre-post scuola alle elementari di Cava M.

Nuovi locali Archivio Storico nel seminterrato

Nuovo tetto + isolamento termico al plesso di Mezzana

Una vista interna di un nuovo locale
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Cimiteri di Cava e Mezzana:
• Installazione di otto nuove panchine in cemento tra Cava 

e  Mezzana (€ 3.747);
• Risanamento conservativo della tomba di Don Savio, a 

Cava Manara (€ 6.954);
• Nuovo impianto di automazione del secondo cancello a 

Mezzana Corti (€  5.345).

Palazzetto di Mezzana Corti:
• Sostituzione di quattro nuove porte esterne in alluminio, 

in sostituzione delle precedenti ormai vetuste (€ 7.917);
• Tinteggiatura degli spogliatoi e altri locali (€ 2.142);
• Fornitura di nuove reti (per il campo e la divisione dei 

due campi da gioco) per la pallavolo (€ 2.563);
• A breve, ammodernamento impianto di illuminazione con 

tecnologia a led per il risparmio energetico (€ 17.995);

Manutenzioni varie:
• Realizzazione recinzione dell’area comunale in via Ole-

vano (€  3.782);
• Interventi di manutenzione al palazzo comunale: ristruttura-

zione scala esterna, controsoffitti, pavimenti, ecc (€  8.886).

Campi sportivi:
Mezzana Corti:

• Manutenzioni alla caldaia e lavabi  (€ 1.281);
Cava Manara:

• Nuova centrale termica per la produzione di acqua calda 
sanitaria e riscaldamento (€ 25.986), compreso modifi-
che alla rete gas (€ 3.602) - lavori in corso d’opera -;

• A breve, messa a norma dell’impianto elettrico (€ 14.213);
• Rifacimento della copertura degli spogliatoi (€ 11.199).
• Imp. nuovo campo di allenamento (€ 6.868);
• Manutenzione imp. illuminazione campo (€ 2.623).

Parchi giochi:
• Manutenzioni generali alle strutture esistenti (€ 10.065);
• Installazione nuovi giochi ai parchi e sostituzione di 

quelli rotti di Via d’Antona (al quale è stata sostituita an-
che la recinzione), Via Matteotti,  Via Verdi (€ 12.819);

Come sempre, colgo l’occasione per ringraziare tutte le per-
sone che ci hanno fornito i loro consigli e ci hanno segnalato 
varie problematiche, ricordando che per vivere in un paese 
migliore occorre la collaborazione di tutti. 
Grazie.

Assessore
Andrea Tromanesi

Manutenzione al palazzo comunale

Tomba Don Savio

Protezioni alla tribuna del campo della Cavese

Nuove porte e nuovo imp. di illuminazione a led

Via D’Antona - Prima

Tetto spogliatoi della Cavese

Via D’Antona - Dopo

I nuovi giochi che installeremo in Via Verdi
Via Olevano

8 nuove panchine ai cimiteri



Dicembre 2016 - il Roditore8      

Cultura a 360°gradi
La programmazione culturale di Comune e Biblioteca pro-
segue cercando di contemperare una serie variegata di ini-
ziative. 
Tra i concerti sono da ricordare la serata all’aperto con la 
musica dei “The Sixties” e il concerto teatrale dei “Fio dla 
nebia”, che hanno riscosso un grande successo di pubblico. 

Per quanto riguarda gli spettacoli teatrali abbiamo presentato 
“Il tesoro nel deserto”, dedicato ai più piccoli e messo in sce-
na dalla “Compagnia degli spilli”. 
Il Gruppo Animatori Cavese ha poi presentato “Artemoc-
chio”, una commedia dialettale ispirata al celebre burattino 
di legno, il cui ricavato è andato in favore dei terremotati. Fi-
nalità benefiche ha avuto anche la serata dedicata alla presen-
tazione dell’associazione “Amici di Photoksar”, a sostegno 
delle popolazioni del Ladakh. 
Finalità benefiche contraddistinguono anche il tradizionale 
e sempre apprezzato “Galà della danza”, lo spettacolo che 
coinvolge le scuole di ballo del paese e raccoglie fondi per il 
fondo comunale “Cava Solidale”. 
Un’uscita culturale è stata quella alla mostra di Renato Gut-
tuso presso le Scuderie del Castello di Pavia, mentre due gite 
fuori porta hanno portato un nutrito gruppo di persone a vi-
sitare le città di Mantova e Stresa.  

Come ogni anno poi il mese di settembre è stato ricco di 
eventi. La sagra di Cava ha preso il via con il taglio del nastro 
di sabato 3, a cui è seguita la classica risottata e lo spettacolo 
dialettale curato dal Gruppo Animatori Cavese. 
La domenica è stata ravvivata con un happy hour organizza-
to dai commercianti in piazza della Chiesa, il cui ricavato è 
stato interamente devoluto in favore delle popolazioni terre-
motate del centro Italia. 
Il lunedì si è concluso con una sfavillante notte bianca, con tanta 
gente che ha affollato le vie e la piazza del paese, con negozi aper-
ti, cene sotto le stelle, sfilate e animazioni curate dalle associazio-
ni e delle società sportive. A corollario della manifestazione, par-
ticolare successo ha riscontrato la mostra di pittura allestita nei 
locali gentilmente concessi dalla famiglia Scovena con le opere 
del gruppo artistico “Movimento di corrente”. 

Domenica 11 settembre è poi andato in scena il “Palio delle 
Contrade e delle Frazioni” che ha visto il trionfo della Risaa, 
anche se lo spirito di festa ha premiato tutti i chiassosi e co-
lorati partecipanti.
L’ultimo fine settimana settembrino è stato poi catalizzato 
dalla sagra di Mezzana Corti, con la mostra fotografica di 
Fabrizio Vicini, la corsa podistica “San Lorenzo Run” e il ban-
co di beneficienza parrocchiale.
   

il presidente della biblioteca
Assunta Grignani

I partecipanti della San Lorenzo RUN#cavarte

Settembre in festa
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27100 Pavia (PV) - 25/27, v. Bramante
tel: 0382 23444 - fax: 0382 538429 

info@recorcortella.com - www.recorcortella.com
CORTELLA

AUTOMOBILI

Fiö dla NebiaConcerto The Sixties

Stresa/Isola BellaMantova

Immagini dal LadakhIl Piccolo Principe

Mostra GuttusoArtemocchio
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“Senza pretes... ricord e puesii dal me paes”

Äl sogn 
Stänot ho fai un sogn tüt culurà,
cun di belisim fiur dädre una cancelà,
al püsè bel l’er lì tacal cancel,
l’er lì poc luntän e mei…
ho slungà la män.

Seri dre catal, quänd äm so svigià
a causa däl timpural.
Ho drumì pü , sò stai lì a pinsà
quäl c’ha capità.

Gher propi insì dabŝogn
da fa insì tänt rumur
se däl giardei däl sogn
vurevi rubà un fiur?

                                                                              Anonimo Rurale

Sopra: 
Foto panoramica della Chiesa di Cava 
Manara e del piazzale antistante, 
risalente ai primi anni del ‘900. 
Sulla sinistra si può notare un bue 
e sulla destra un nutrito gruppo di  
abitanti con gli abiti da festa.

La Nostra Storia...
Scatti storici del nostro paese
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Aggiornamenti in tema di Acqua Potabile
Il tema “acqua” a Cava Manara è da 
sempre pressante. 
L’ obiettivo della nostra ammini-
strazione è tenere informata la po-
polazione sulla qualità dell’acqua 
erogata e contemporaneamente 
sollecitare i gestori del servizio ad 
effettuare gli interventi di compe-
tenza al fine di migliorare la situa-
zione.
In quest’ottica, mercoledì 30 no-

vembre è stato organizzato presso il teatro comunale un in-
contro pubblico al quale sono intervenuti  l’Ing. Vacchelli, 
funzionario ASM, l’Ing. Ferrandini funzionario di Pavia Ac-
que e l’Ing. Abbà dell’Università di Pavia. 
Tra i problemi più rilevanti, come noto, si registrano la vetu-
stà delle tubazioni, la scarsa pressione, l’eccessiva quantità di 
ossigeno immessa nella rete e la presenza di particelle di fer-
ro e manganese in sospensione che, talvolta, fanno assumere 
all’acqua un colorito marrone. Gli esperti hanno spiegato che 
per una risoluzione dei problemi occorrerebbe sostituire l’in-
tero impianto di tubazione, tuttavia un tale investimento è 
attualmente escluso. Verranno invece effettuati una serie di 
spurghi ed è anche allo studio la costruzione di un nuovo 
pozzo, in quanto quello di via D’Antona, seppur di recente 
costruzione, si è rivelato non efficiente come si progettava. 
L’impianto pesca infatti da una falda afflitta da alcune pro-
blematiche, quale la presenza di arsenico in valori al limite 
di legge.

Il Comune non è titolato ad effettuare alcuna operazione su-
gli impianti, ogni intervento è di competenza dei proprietari 
e dei gestori, tuttavia la nostra amministrazione è quotidiana-
mente impegnata a sollecitare questi ultimi al fine di attuare 
interventi che siano veramente migliorativi e non meramente 
palliativi di una situazione che in molti casi non corrispon-
de al costo che tutti noi paghiamo in bolletta. 
Al fine di assicurare la massima trasparenza ricordiamo poi che 
è stata istituita sul sito comunale una sezione contenente tut-
te le analisi dell’acqua e le comunicazioni emesse al riguardo.  
Rammentiamo altresì l’importanza di segnalare i problemi ri-
scontrati al numero verde di ASM 800.690.060 in modo da 
aiutare a capire dove sono concentrate le criticità e attuare 
interventi mirati.

Marco Casali

Centralina aria
Il Comune ha richiesto all’Agenzia Regionale per la Protezio-
ne dell’Ambiente (ARPA) di installare una centralina mobile 
di rilevamento della qualità dell’aria nel territorio cavese. 
L’ultima volta che un monitoraggio specifico era stato effet-
tuato risale all’anno 2012, abbiamo così ritenuto di ottenere 
dati più aggiornati al fine di valutare con maggior contezza 
le percentuali di eventuali sostanze inquinanti presenti e la 
generale qualità dell’aria che respiriamo. 
La centralina è stata installata nel parcheggio all’angolo tra via 
Morini e via Garibaldi nel mese di settembre e rimarrà fino al 
mese di agosto 2017.

Andrea Tromanesi

  

Vendita - Assistenza - Permuta - Usato
27028 San Martino Siccomario (Pv)
via Aldo Moro, 5 (S.S. 35 dei Giovi) 

Tel/Fax: 0382.55.29.83 
Mobile: Renato 338.1045776 - Daniele 333.3996765

e-mail: info@hifi2erre.com - web: www.hifi2erre.com
di Riccardi Renato e Daniele

Impianti stereo ed audio-video

Centralina mobile ARPA in via Morini/Garibaldi
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Servizi Sociali
L’attenzione verso le fasce più deboli della popolazione, come 
anziani, bambini e persone che vivono momenti di disagio 
economico, rappresenta per la nostra amministrazione un 
impegno costante e le iniziative messe in atto sono molteplici.

Un primo risultato che preme evidenziare è l’istituzione del 
fondo comunale di “tutela gas” del valore di 60.000 euro. 
Questo accantonamento ha la finalità di aiutare i cittadini ca-
vesi che si trovano in particolari difficoltà a pagare le bollette 
del gas, scongiurando in tal modo il distaccamento dell’u-
tenza. Riteniamo che questa iniziativa sia un modo diretto e 
concreto per sostenere chi ha più bisogno; la bontà di questa 
scelta è confermata dalle ottanta domande che sono perve-
nute in Comune e che sono attualmente al vaglio degli uffici. 
Accanto a questa specifica iniziativa, sono comunque erogati 
una serie di buoni sociali a chi si trova in particolari contin-
genze sfavorevoli. L’aiuto a queste fasce trova anche maggio-
re efficacia grazie al lavoro di collaborazione svolto al fianco 
della Caritas parrocchiale.

Il Comune ha poi aderito ad una serie di bandi regionali, an-
che tramite il Consorzio Sociale Pavese. Tra questi ricordia-
mo il Sostegno all’Inclusione Attiva (SIA) per nuclei fami-
liari in difficoltà che si estrinseca in una proposta lavorativa 
remunerata con una card, il bonus famiglia rivolto alle don-
ne incinte, il B2 per le non autosufficienze e il reddito per 
l’autonomia rivolto a disabili e anziani.

Prosegue inoltre la collaborazione con la Cooperativa CON-
TATTO, in particolare si evidenzia il progetto “Accoglienza 
e Integrazione contro la dispersione scolastica e disagio so-
ciale” e l’attivazione di uno sportello stranieri per il supporto 
al rilascio di documenti e l’erogazione di informazioni utili 
alla vita civile e sociale del paese. Lo sportello è aperto tutti i 
martedì mattina presso gli uffici comunali.

Un plauso va poi alla generosità dei cavesi nei confronti delle 
popolazioni colpite dal terremoto. 
Con l’aperitivo organizzato dai commercianti  il lunedì della 
sagra sono stati raccolti 860 euro, con lo spettacolo teatrale 
“Artemocchio” curato dal Gruppo Animatori Cavese sono 
stati raccolti 755 euro e con la raccolta fondi della Protezio-
ne Civile si sono aggiunti ulteriori 477 euro, per un totale di 
oltre 2000 euro.

Infine, particolare soddisfazione è da esprimere per la nuova 
gestione dell’asilo nido comunale “E. Panigada”, affidato in 
concessione dal primo di settembre alla cooperativa “Pupi 
Solari” di Limonta Virginia, a seguito della gara pubblica 
svoltasi in estate. Attualmente, la struttura accoglie 27 bam-
bini, questa evidenza gratifica quindi il forte impegno del-
la nostra amministrazione nell’investire in una struttura di 
proprietà che prima non era invece valorizzata come meri-
tava. In tema di scolarità dell’infanzia è poi da ricordare che 
il Comune ha partecipato al bando regionale “Nidi gratis” 
con esito positivo e, dunque, le famiglie cavesi che rientrano 
in determinate fasce di reddito possono essere esentate com-
pletamente dalla rata del nido comunale grazie a contributi 
congiunti di Comune e Regione.

Assessore
Pierangela Cei

I primi orti urbani e l’area per sgambamento cani 
In via Manzoni, dove era presente un’area inedificata che non era 
destinata ad alcuna attività di pubblica utilità, sono in corso di realiz-
zazione otto orti urbani e un’area di sgambamento cani. 
La scelta degli orti è stata presa dopo che negli scorsi mesi era stato 
emesso un avviso per indagare se vi fossero persone interessate a colti-
vare dei piccoli appezzamenti messi a disposizione dal Comune.  
A tale indagine avevano risposto positivamente oltre venti persone; 
nelle prossime settimane verrà formulato l’apposito regolamento e 
verranno espletate le procedure di assegnazione.  
L’iniziativa, oltre a riqualificare alcune zone del paese, riveste anche 
una grande valenza sociale e la previsione è quella di realizzare nuovi 
orti in via Marx.
L’area di sgambamento cani avrà invece lo scopo di creare una piccola 
zona delimitata dove i nostri amici a quattro zampe potranno correre 
in tranquillità, sarà dotata di appositi raccoglitori per le deiezioni e con-
tribuirà in tal modo anche a rendere più pulite le vie del nostro paese.

Andrea Tromanesi

Il cantiere in via Manzoni

I prossimi orti urbani sorgeranno in via Marx
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In arrivo il “bilancio partecipato”
Un nuovo strumento per avvicinare l’amministrazione ai cit-
tadini sta per arrivare a Cava. L’amministrazione sta infatti 
predisponendo il nuovo regolamento per introdurre il Bilan-
cio Partecipativo nel nostro Comune. 

Si tratta, come noto, di un processo di democrazia diretta, 
attraverso il quale i cittadini partecipano alle decisioni che 
riguardano l’utilizzo e la destinazione delle risorse economi-
che dell’Ente nelle aree e nei settori nei quali il Comune ha 
competenza. Questa idea si pone in linea di continuità con 
abituale metodo di condivisione di intenti adottato da Lista 
Pini secondo il metodo cosiddetto “a imbuto” che, come era 
accaduto in campagna elettorale, continua a caratterizzare 
anche la nostra amministrazione.   

L’intento è, dunque, quello di rendere compartecipi i cittadini 
di alcune scelte di spesa, raccogliendo e vagliando suggeri-
menti e progetti in vista della redazione del bilancio.
Per raggiungere questo obiettivo, ogni anno il Sindaco e la 
Giunta individueranno una o  più aree tematiche a favore 
delle quali stanziare un importo del bilancio: i singoli citta-
dini (dai 16 anni in su), residenti a Cava Manara, potranno 
avanzare le loro proposte, osservazioni o progetti,  da  pic-
coli interventi di modesta entità che saranno immediatamen-
te trasmessi agli uffici competenti,  sino a opere o interventi 
più ampi che necessitano di un’istruttoria tecnica e di una 

valutazione di priorità. Di questi ultimi, la Giunta Comuna-
le,  dopo una valutazione di fattibilità tecnico-giuridica, terrà 
conto nella proposta di bilancio.
Si tratta, insomma, di un’ottima occasione per partecipare at-
tivamente alla vita del paese e per essere protagonisti delle 
scelte fatte nell’interesse di tutti.

Una volta approvato il Regolamento che disciplinerà il Bilan-
cio Partecipativo, sarà indirizzata a tutti  gli aventi diritto una 
comunicazione illustrativa e saranno pubblicate sul sito in-
ternet del Comune il Regolamento stesso e le schede di ade-
sione e partecipazione.

Assessore
Silvia Montagna

Premiati i ragazzi delle società sportive
Il 21 giugno la Sala consigliare del Comune di Cava Manara 
ha ospitato le premiazioni degli atleti e delle società sportive 
che si sono contraddistinti nella scorsa stagione agonistica. I 
riconoscimenti sono andati alla squadra dell’Asd Nova Ba-
sket che ha disputato il campionato di serie D, alla categoria 
pulcini 2005 dell’US Cavese calcio, alla squadra agonistica 
Dynamic Karate Club e ai campioni pro-
vinciali  nelle categorie under 12, 14 e 16 
della società Futura Volley. Un applauso 
particolare è scattato per il giovane Mat-
teo Zanella, che ha ottenuto il titolo di vi-
cecampione italiano di ginnastica artisti-
ca maschile di primo livello, terza fascia. 
Sono poi stati applauditi anche il Mezzana 
calcio, che milita nel campionato di se-
conda categoria e le numerose scuole di 
danza, sempre attive e disponibili ad esi-
birsi negli spettacoli benefici organizzati 
dal Comune nel corso dell’anno. 
Il ringraziamento dell’assessore all’Istru-
zione, allo Sport e alle Politiche per la 
prevenzione e la tutela della salute Mauro 

Mezzadra e di tutta l’amministrazione è stato in particolare ri-
volto a tutte le persone che quotidianamente dedicano il loro 
tempo ad insegnare il valore dello sport ai nostri ragazzi. 

Corrado Pasotti
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Scuola, sport e salute
Cari Concittadini, mentre l’anno volge al termine prima dei 
consueti auguri, ritengo doveroso informarvi di tutti gli in-
terventi di carattere strutturale o formativo intrapresi nel 
2016. 
Mi preme sottolineare  l’aumento delle ore dedicate ai servi-
zi pre-post scuola ed integrativo pomeridiano (con annes-
so, inevitabile, adeguamento dei costi tariffari), un ragguar-
devole  stanziamento per l’assistenza scolastica (in tre anni  
circa è stato raddoppiato l’impegno di spesa,  che ad oggi si 
attesta su quasi 70.000 mila euro/annui),  l’incremento dei 
trasferimenti alla scuola per attività extrascolastiche (po-
tenziamento delle lingue straniere, della matematica e dell’e-
ducazione musicale), l’introduzione dei corsi di educazione 
al soccorso a partire dal 2017, dalla scuola d’infanzia fino alla 
secondaria e, per quest’ultima, di educazione stradale; l’atti-
vazione di un corso sulla nutrizione per le classi di IV ele-
mentare e seconda media e di uno sportello psicologico per 
tutta la secondaria. 
Dal prossimo anno inoltre verrà proposto un ciclo di incontri 
di confronto e sostegno per  genitori e docenti  della primaria 
sostenuto da psicologi e psicoterapeuti dell’età evolutiva. 
E’ stata potenziata  l’ attività motoria con il “progetto volley” 
nella primaria e con un pacchetto di circa 15 lezioni condotte 
da personale specializzato per i bambini della scuola dell’in-
fanzia (solo per la fascia d’età di 5 anni).  
Sono poi fiero di condividere con l’Assessore competente i 
numerosi interventi di carattere strutturale a carico degli im-
pianti sportivi che vengono illustrati a parte. 
Quanto al “Progetto Salute” si è appena concluso un ciclo di 
incontri titolato “I venerdì della salute” presso la Sede Auser di 

Cava Manara sul deficit di memo-
ria, le malattie croniche, l’autome-
dicazione e la farmacia di casa e 
l’alimentazione nella terza età.
Prossimamente saranno collocati 
i defibrillatori da esterno per le 
piazze di Cava Manara e Tre Re e 
due defibrillatori da interno pres-
so il Municipio e la sede Auser di 
Cava Manara: la strumentazione 
si aggiunge a quella già installata 
lo scorso anno presso le strutture 
sportive;  saranno donate, infine, 
alle scuole e ad Auser bacheche contenenti materiale di primo 
soccorso. 
Seppur all’ombra dei riflettori, il lavoro svolto è sempre assi-
duo e capillare, non senza sforzi e fatica. Ritengo infatti che 
reperire fondi e destinarli  per l’educazione  e la crescita dei 
giovani, delle famiglie, per la tutela della salute o il sostegno 
al mondo sportivo sia un dovere di ciascun amministratore. 
E laddove le risorse non sono state sufficienti si è compensato 
con la buona volontà e l’impegno volontario di molti opera-
tori e specialisti per non schierarsi sempre dietro lo spiacevo-
le alibi del “non ci sono i soldi”. 
Pertanto colgo l’occasione di  ringraziare tutti i volontari, i 
collaboratori,  i docenti e  gli amici del “Comitato Genitori” 
per quanto si è riusciti a realizzare. 

Assessore
Maura Mezzadra

Vaccini, prevenire è meglio che curare
L’allarme lanciato dal Ministero della Salute sulla copertura 
vaccinale dei bambini è chiaro: in Italia dal 2000 le vaccina-
zioni obbligatorie (anti tetano, difterite, epatite B, pertosse) si 
sono stabilizzate al di sotto della soglia di sicurezza del 95%, 
sino ad arrivare all’85,3% di copertura vaccinale per morbillo 
e rosolia.
La nuova generazione di genitori 2.0 sembra cha abbia perso 
la memoria storica della pericolosità e mortalità di alcune 
malattie infettive che nel passato hanno causato milioni di 
morti: l’esempio più tangibile è la poliomielite che ha lasciato 
segni ancora oggi evidenti sulla generazione nata prima del 
1960. 
I vaccini sono una delle più importanti ed efficaci invenzioni 
scientifiche di sempre ed è grazie al loro utilizzo che è stato pos-
sibile allungare le prospettive di vita dell’umanità, riducendo 
mortalità e morbosità riferite alle malattie infettive. 
L’art. 32 della Costituzione Italiana riporta: “È obbligatorio cu-
rare l’individuo malato ma allo stesso tempo salvaguardare l’in-
dividuo sano” e l’introduzione dei vaccini ha permesso di pro-

teggere il singolo individuo salvaguardando l’intera collettività. 
In questi ultimi anni si sono diffuse, grazie anche all’uso del-
la rete e alla disinformazione, notizie terroristiche e false 
credenze che inducono in alcuni genitori la paura infondata 
all’uso della vaccinazione. Non vi è dubbio che, trattandosi di 
farmaci a tutti gli effetti, i vaccini non siano privi di potenziali 
effetti collaterali anche molto gravi, ma per valutare il rischio 
connesso all’utilizzo del vaccino, è necessario considerare 
che i suoi benefici sono chiaramente superiori ai pericoli del-
la non somministrazione. Pertanto, non vaccinare significa 
esporre il bambino a un rischio reale e quotidiano. 
Non da ultimo è importante segnalare come negli ultimi anni 
il Ministero della Salute, seguendo la linea dell’OMS, racco-
mandi la vaccinazione antinfluenzale anche per le categorie 
considerate a rischio quali bambini, anziani e chi soffre di 
patologie croniche (es. diabete).

Barbara Crivelli
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al mese199 €da
TAN 3,95%-TAEG 5,50%

CARBURANTE E RATA TI COSTANO LA METÀ.
Mokka GPL Tech: un pieno con 21 € e rata da 199 € al mese.

SOLO A FEBBRAIO. 

MOKKA GPL Tech Ego 20.700 €; anticipo 6.900 €; importo tot. del credito 14.100 €; valore futuro garantito dal concessionario per 3 anni 8.487 €; interessi 1.342,90 €; spese: istruttoria 300 €; imposta di bollo 16 €, gestione pagamenti 3,5 €, invio comun. periodica 3 €, 
com. di attivazione contratto 1 €. Importo tot. dovuto 15.600,90 € in 35 rate mensili da 198,74 €, oltre a rata finale pari a 8.487 €; TAN 3,95% e TAEG 5,50%. Offerta valida fino al 29/2/16, salvo approvazione OFS. Si rimanda al doc. informativo SECCI. Chilometraggio 
15.000 km/annui. Dati: “pieno”, fonte Min. Svil. Econ. 12/15, GPL vs. bz./diesel; “rata mensile” è riferito a comparazione tra importo singola rata con Scelta Opel da es. vs. finanz. a rate uguali e costanti a parità di importi, tasso e durata. Foto a titolo di esempio. 
Consumi ciclo combinato (l/100 km): da 4,5 a 6,7. Emissioni CO2 (g/km): da 120 a 158. Scopri i vantaggi esclusivi.

LaMiaOpel.it

OPEL MOKKA GPL TECH EURO 6

via Turati,11
San Martino Siccomario (PV)
Tel 0382.49.64.11- Fax 0382.55.94.66
storti@stortiauto.it www.gruppostorti.it
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Espropri
Desidero ringraziare l’attuale Amministrazione di Cava Ma-
nara ed in particolare il sindaco Michele Pini perché hanno 
brillantemente risolto una situazione in sospeso, per me ed 
altri cittadini cavesi, da quasi 30 anni!!

Infatti, nel mio caso specifico, nel lontano 20 ottobre 1989, il 
Comune inviò agli eredi Zorzoli Giovanni Battista (mia ma-
dre ed io), un avviso per l’esproprio di aree di nostra proprie-
tà per una servitù di transito per il passaggio delle tubazioni 
del depuratore. Non avanzammo alcun rilievo ma addirittu-
ra, incautamente, consentimmo che i lavori previsti fossero 
eseguiti nel giugno-luglio 1993, pur in mancanza di un de-
finitivo accordo scritto, ma a ciò indotti da una specifica ri-
chiesta del sindaco dell’epoca e fiduciosi di una sua promessa 
verbale che il Comune avrebbe formalizzato la situazione in 
tempi molto brevi.

Ed infatti sono passati ben 27 anni che probabilmente costi-
tuiscono un record mondiale in materia!! Dal 1993 al 2014 
ho presentato in Comune numerosi esposti, regolarmente 
verbalizzati, sollecitando la definizione della pratica, ma le 
Amministrazioni ed i sindaci che si sono succeduti in questo 
lunghissimo periodo, nonostante ripetute promesse verbali, 
non hanno mai trovato il tempo e soprattutto la… volontà 
per chiudere una situazione peraltro molto semplice.

Devo anche evidenziare che:
* l’aspetto economico in gioco era veramente irrisorio (circa 

300 euro) e quindi tale da non creare la minima difficoltà alle 
finanze del Comune;

* almeno altri 5 cittadini cavesi si sono trovati nella mia iden-
tica situazione per aree di loro proprietà soggette ad identica 
servitù;

* il Comune di San Martino che iniziò il 3 giugno 1987 ana-
loga procedura per una servitù del tutto similare in terreni 
contigui, sempre di nostra proprietà ma siti nel territorio di 
San Martino, stipulò la Convenzione finale in data 11 marzo 
1989 e cioè in meno di due anni!!

Nelle elezioni del maggio 2014 è cambiato totalmente “il co-
lore” della giunta eletta. Mi sono rivolto al nuovo sindaco 
Pini che, particolarmente sensibile alle legittime richieste dei 
suoi concittadini, è riuscito, con l’apporto dei tecnici comu-
nali e degli attuali assessori, a prendere visione delle passate 
situazioni ed a stipulare il 20 luglio 2016 gli atti notarili finali 
con i sei cittadini cavesi coinvolti. 

Lascio ai lettori i commenti e le facili conclusioni di questa 
lunga… telenovela!

Da parte mia ancora un sentito grazie a questa Amministra-
zione con l’augurio che possa continuare a lavorare per otte-
nere i migliori risultati possibili per Cava Manara.

Ing, Franco Zorzoli

Informare e affrontare il disturbo ADHD
L’Istituto Comprensivo “A. Manzoni” di Cava Manara ha ospitato, 
nello scorso mese di aprile, un incontro dedicato ad approfondire 
il disturbo ADHD, che è l’acronimo di Attention Deficit Hyperac-
tivity Disorder. 
Questo disturbo comporta carenza d’attenzione e marcata ipe-
rattività nei bambini in età evolutiva, che riscontrano difficoltà 
nel gestire il proprio comportamento, sono soggetti a iperattività 
incontrollabile, nonché a cali dell’attenzione e della concentrazio-
ne. La scuola di Cava ha così organizzato un primo momento 
informativo dedicato agli insegnati; l’ADHD non è infatti un 
problema che riguarda solo il bambino colpito ma anche la fami-
glia, gli amici, gli insegnati e tutti coloro che interagiscono con lui. 
Occorre, quindi, fare informazione a riguardo di questo disturbo 

e per questo è presente A.I.F.A. (Associazione Italiana Famiglie 
ADHD), che si pone l’obiettivo di creare momenti di informazio-
ne e generare una rete di collaborazione e sostegno tra genitori 
che stanno vivendo le stesse problematiche sui propri figli o sugli 
amici dei propri figli. 
È necessario, inoltre, fare chiarezza sulle nuove metodologie 
scientifiche di cura e anche coordinare gli interventi delle varie 
strutture scolastiche, sociali e sanitarie al fine di fornire supporto 
ai bambini e alle loro famiglie. Chiunque fosse interessato ad ap-
profondire questi argomenti può contattare il sottoscritto al 338-
1270724 oppure mia moglie Fabiola al 347-8735693.

Marco Percoco

La parola al Cittadino - Lettere al direttore

OPEL MOKKA GPL TECH EURO 6

www.opel.it



il RoditoreDicembre 2016 -16      

La vignetta

Tel 0382.45.40.57
Via G. Mazzini, 10 - Cava Manara (PV)

 Orario di 
apertura al 
pubblico degli 
uffici comunali:

Lunedì....... 8,30 - 12,00
Martedì...... 8,30 - 13,30
Mercoledì...8,30 - 12,00
Giovedì...... 8,30 - 13,30
Venerdì...... 8,30 - 12,00
Sabato....... 8,30 - 12,30

telefono:  
0382.55.75

e-mail:  
info@comune.cavamanara.pv.it 

p.e.c.:  
protocollo@cert.comune.cavamanara.pv.it

Orari piazzola ecologica in via Pascoli:

Lunedì 
9.00 - 13.00 da novembre a febbraio 

9.00 - 12.00 da marzo ad ottobre; 

Martedì, Mercoledì, Giovedì e Venerdì 
14.00 - 16.00 da novembre a febbraio 

15.00 - 18.00 da marzo a ottobre; 

Sabato 
9.00 - 13.00 e 14.00 - 17.00

Telefono Impresa Sangalli Giancarlo: 800.353.412

12Orari Biblioteca:
Martedì e Giovedì: 8,30 - 12,30 / 14,00 - 18,30

Mercoledì e Venerdì: 8,30 - 15,00

Sabato: 8,30 - 13,00

Lunedì: chiuso

Telefono: 0382.55.75.214
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